VAMOS A LLEGAR FUERTES A RENEGOCIACIÓN DEL TLC, DICE URTEAGA 102 Fecha. 114 JUN 2017

México "está preparado para imponerse": Sagarpa

"Más vale que Washington reconozca la interdependencia de las dos naciones", señala el coordinador de Asuntos Internacionales



Fanny Miranda/México

nte la renegociación del Tratado de Libre Comercio con América del Norte, (TLCAN) "México está preparado para imponer sus condiciones", así que más vale que "Washington reconozca la interdependencia de ambos países", sostuvo Raúl Urteaga, coordinador de Asuntos Internacionales de la Sagarpa.

"20 por ciento de toda la proveeduría de alimentos que compra Estados Unidos proviene de México, y nosotros somos el tercer mercado más importante de las ventas que hace ese país en el mundo", subrayó el funcionario, quien participará el próximo jueves en MILENIO Foros, con el tema El campo mexicano.

Explicó que México es el principal importador de maíz amarillo, soya, trigo panificable y arroz procedentes de Estados Unidos, por lo que se busca en Brasil y Argentina otras alternativas para llegar fortalecido a la mesa de negociación del TLCAN e imponer condiciones, en caso de que los productores estadunidenses inteten poner barreras a productos mexicanos. Tan solo en 2016, México importó de Estados Unidos unos 14 millones de toneladas de maíz amarillo, con un valor de 2 mil 700 millones de dólares.

"Al ser México importador neto de estos granos, quisimos dar un

mensaje fuerte a Washington en el sentido de que en caso de que alguien quiera sugerir la imposición de barreras arancelarias en nuestro comercio bilateral, México estaría preparado para responder adecuadamente y poner condiciones a importaciones provenientes de Estados Unidos.

"Vamos a llegar en una posición de fortaleza, más vale que nos entendamos correctamente y que reconozcamos ambas partes la interdependencia que tenemos, pero México no está solo y estamos con alternativas de proveeduría, así como de mercados; por eso la importancia de exportar a otras partes del mundo: Europa, Medio Oriente o países asiáticos", sentenció.

Urteaga aseguró que México puede disminuir su dependencia de maiz amarillo procedente de Estados Unidos, con proveduría de Sudamérica a un precio competitivo. Sin embargo, reconoció que la diversificación de importaciones es un proceso que toma años, por lo que estimó que hacia 2022 el país estaría sustituyendo importaciones de Estados Unidos en 15 por ciento, "una afectación a los negocios de productores estadunidenses.

"Con Estados Unidos tenemos una logística que data de seis, siete décadas, inclusive 70 por ciento de los granos que importamos vienen por ferrocarril a instalaciones en el norte, centro y occidente (...) Al traerlo de Sudamérica se hará por vía marítima, principalmente, pero el proceso de crecimiento las determinan las propias compañías", afirmó.

Subrayó que el intercambio comercial en materia agroali-

"Somos un proveedor de primer nivel para el mercado del país vecino", asegura

mentaria entre México y Estados Unidos es complementario, ya que el país es un gran mercado de las exportaciones de productos agrícolas estadunidenses y al mismo tiempo nosotros somos un proveedor de primer nivel para el mercado de la nación vecina.

"El año pasado, México le vendió a Estados Unidos 24 mil 600 millones de dólares de productos agroalimentarios y el país vecino nos vendió un poco menos de 18 mil millones de dólares. Tenemos un superávit comercial", enfatizó.

Urteaga señaló que al renegociar el TLCAN, México insistirá en mantener las reglas del comercio como están hasta el momento; además de que no permitirá que haya una solicitud de grupos de interés de Estados Unidos por restringir la importación de alimentos. Comentó que en la negociación se busca facilitar el acceso en fronteras, modernizar los accesos por camión y ferrocarril, además de ampliar el comercio vía marítima.

Destacó que el gobierno estadunidense junto con sus productores deberán afrontar la situación de inestabilidad de la fuerza laboral que requieren para sus siembras y cosechas, muchos de ellos, migrantes mexicanos y centroamericanos que carecen de estatus legal. M

El campo puede ser el mejor cabildero para renegociar el TLCAN

La nueva edición de Foros Milenio se enfoca en el sector agrícola ganadero, uno de los negocios claves (y superavitarios) para la nueva era del Tratado.



Este foro se llevará a cabo el 15 de junio.

REDACCIÓN 13/06/2017 01:48 PM

¿Por qué enfocarse en este sector para abordar el más candente tema de comercio internacional? Porque cuando se firmó el **Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN)**, el sector agropecuario era el más golpeado por esta apertura, era el patito feo. Pero ahora es un sector que se convirtió en cisne, un sector superavitario en 6,000 mdd con EU.

Cada día México les vendemos 1,500 millones de pesos en comida fresca. El sector agrícola mexicano le exporta -solo al mercado estadounidense- 22,000 mdd al año, bastante más que lo que la venta petrolera. En 2016 superamos a Canadá y a la UE como su principal proveedor de agroalimentos.

Con estos datos en la mano, deberá pelear en Washington producto por producto, **Raúl Urteaga Trani**, coordinador General de Asuntos Internacionales de **Sagarpa**.

El maíz será un producto clave en la renegociación porque le compramos a EU —el mayor productor mundial- 10 millones de toneladas al año, lo que nos convierte en el primer cliente internacional, y hay estados pro Trump como lowa, Minnesota, Arkansas y Misuri, de quienes México es su principal cliente. Que el *corn belt* estadounidense deje de vender a su principal cliente será un tema que le pegará directo a Kansas City Southern de México, que es el responsable logístico más importante, ¿o no, José Guillermo Zozaya?

Pero también puede ser una buena noticia para Argentina, que ya se anotó como proveedor emergente del mayor consumidor de maiz, un tema que seguro está en la agenda del **embajador argentino Daniel Chuburu**.

Una de las mayores exportaciones agrícolas de México es la cerveza de malta, y ahi el rey es Grupo Modelo y serguramente su director general, Mauricio Leyva, tendrá un par de escenarios ante la renegociación del tratado.

El sector de frutas y verduras también fue uno de los que más evolucionó y se tecnificó en estos 23 años del TLCAN. Exportamos 16,000 mdd de hortalizas. ¿Qué oportunidades trae la discusión del acuerdo para los productores de alto valor agregado como **José Luis Carrasco** de **Empaque Río Colorado** de Sonora, uno de los mayores horticulotores del país, con 5.000 hectáreas sembradas?

Pero si hay un producto que ha crecido a doble dígito y que es una pieza tan clave como el maíz, es el aguacate. Hoy 8 de cada 10 aguacates en EU son michoacanos, lo que equivale a una exportación anual de 2,000 mdd. Y quien más conoce del crecimiento de 'Advocados' es el pionero de la Asociación de Productores y Empacadores de Aguacate de México y uno de los mayores exportadores del país, Benjamín Grayeb.

Hace pocas semanas la OMC falló a favor de México sobre el embargo que EU tenía por décadas al atún mexicano, ¿la renegociación ayudará o enturbiará al sector pesquero? Nadie mejor para responder que **Rubén Velázquez**, director general de **Pinsa Comercial/Atún Dolores**.

Otro protagonista del debate es **Bosco de la Vega Valladolid**, presidente del **Consejo Nacional Agropecuario (CNA)**, quien formará parte del granado grupo de dirigentes del 'cuarto de junto' que apoyará la argumentación del gobierno mexicano en la revisión del tratado.

Y también sentamos al debate a dos 'históricos' del comercio internacional y la apertura comercial de México: Jaime Zabludovsky (uno de los técnicos detrás de la redacción hace 24 años del TLCAN) y Bruno Ferrari, creador hace 10 años de Proméxico.

Toda la discusión se separará en dos paneles con moderadores internacionales de lujo: **Jude Weber**, corresponsal en México de Financial Times, y **Carlos Rodríguez**, jefe de buró de Bloomberg News México.

Para asistir en vivo este jueves 15 de junio a las 18 horas, en Morelos 16, segundo piso, regístrate aquí (https://www.eventbrite.com/e/entradas-milenio-foros-el-campo-mexicano-34898617705? aff=eac2).

O, como siempre, podrás seguir la transmisión en vivo desde la página de Milenio en Facebook Live (https://www.facebook.com/mileniodiario/?fref=ts).

EGI

ILENIO

egocios Fecha. 114 JUN 2017

Crece 10% el consumo de productos orgánicos

· Ante la tendencia de productos saludables, la firma mexicana Orígenes Orgánicos registra un crecimiento anual de 10 por ciento en ventas, muy a la par del mercado de productos orgánicos en México, indicó Yonatán Okon, CEO de la compañía.

"Vemos una tendencia de una canasta básica de productos cárnicos que se sustituyen por proteínas vegetales, sin gluten, huevo y carne de libre pastoreo, entre otras", reconoció.

Fundada en 2004 la compañía suma seis unidades en la Ciudad de México: Pedregal; dos en la Condesa; Roma; Bosques de las Lomas y Polanco,

única, además, que cuenta con servicio de restaurante.

Con alrededor de 50 empleados esta tienda mantiene alianza comercial con más de 200 proveedores, de los cuales comercializa productos perecederos mexicanos como huevo, fruta o verdura. Lo que se suma a su propia marca.

Datos de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación refieren que México es el cuarto productor mundial de alimentos orgánicos, y Oaxaca, Chiapas y Michoacán concentran casi 50 por ciento de a superficie para su producción.

Miriam Ramírez/México

Col. Secc. Fecha. Fecha.

Exhortan a la Cofepris investigar la importación de arroz artificial

Genoveva Ortiz

El Congreso de la Unión exhortó a la Comisión Federal para la Protección contra Riesgo Sanitarios (Cofepris) que dentro de sus atribuciones, realice la toma de muestras del supuesto arroz artificial que se vende en la Central de Abasto y el Mercado de La Merced.

Así lo determinó la Tercera Comisión de la Comisión Permanente en una reunión, en la que acordó también pedir a la Cofepris remitir un informe a la Permanente sobre los resultados que arroje dicho análisis.

Asimismo se exhortó a la Cofepris informe a esta soberania si el ingreso al país del supuesto arroz artificial que se comercializa en la Central de Abasto y en el Mercado de La Merced, cuenta con el Certificado Fitosanitario de importación expedido por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación.

En los argumentos del punto de acuerdo promovido por legisladores del PRI, PRD y Morena se expone que el arroz es el segundo cereal de mayor consumo por el hombre, y está considerado como uno de los cuatro cultivos básicos en la alimentación de la población mexicana.

Actualmente México produ-

ce 20% del consumo nacional e importa e80% y para 2018 la expectativa es que en nuestro país se produzca 40% y se importe 60% a efecto de reducir las importaciones de arroz para que nuestra producción sea cada día mayor.

Se argumenta que es indispensable conocer el procedimiento de ingreso al país del supuesto arroz artificial, las instancias que han autorizado que este producto pueda ser desplazado para su distribución y venta al público y si el producto cubrió los requisitos y especificaciones normadas para el proceso de importación. Pág. 4 Col. Secc. B Fecha. 14 JUN 2017

TEPIC

FRIJOLEROS AMENAZAN CON TOMAR SAGARPA

POR CRYS BENÍTEZ

EL OCCIDENTAL

TEPIC, Nav. (OEM-Informex).- Frijoleros navaritas de la organización "Gascón Mercado" se presentaron al Congreso del estado con la finalidad de pedir la intervención de los diputados ante la delegación de la Sagarpa para que les paguen el recurso que se les aprobó en 2016 por concepto del subsidio de comercialización, que equivale a mil 500 pesos por tonelada, al igual que el recurso que se les habría de otorgar de la temporada 2016-2017, por bajo rendimiento en la producción del grano.

Los inconformes señalaron que son 137 campesinos beneficiados en torno a la comercialización, cuyo monto estiman alcanza los dos millones de pesos y en el segundo caso la cantidad es mucho menor con 260 mil, que se habrán de repartir entre 72 productores.



Información

Página: 11

Ciudad

Area cm2: 556

Costo:

39,965

1/2

Pedro Jiménez de León



EJERCERÁN PÓLIZA PARA GANADEROS EN CONJUNTO CON SAGARPA

esenta Sedafop poyos para ganaderos

Destaca que esto, permitirá enfrentar mejor las problemáticas del sector en caso de catástrofes

■ León, participó en una ductores asegurar su hato.

Jiménez León puntualizó que, contratada por el Gobierno del Estado sólo protege a pequeños ganaderos, aquellos con hasta 60

Desarrollo nal para ayudar a los demás gana- minuido su póliza y tiene asegu-Agropecuario, Forestal y deros a disminuir sus pérdidas en rado al total de su padrón gana-Pesquero, Pedro Jiménez caso de estiaje o inundaciones.

reunión con autoridades federales el cien por ciento de la póliza lo pios de la región. del sector y dirigentes de la Unión Lubren los gobiernos estatal y del seguro catastrófico adicional para que los productores con adquindo con la finalidad de per- sus propios recursos pudieran patrimonio, abundó.

Por su parte, Victor Celaya Del a los productores. por reglas de operación, la póliza Toro, director general de Atención al Cambio Climático de la 40 cultivos diferentes, entre ellos Ganadería, Desarrollo Rural, sólo se está demandando para los unidades de producción pecuaria Pesca y Alimentación (Sagarpa), (UPP o semovientes); sin embargo. destaco que Tabasco es uno de

I titular de la Secretaria era necesario un contrato adicio- los pocos estados que no ha dis- agricultores la sexta parte de lo En el primer caso, prosiguió, de fenómenos climatológicos pro- señaló el funcionario federal.

Ganadera Regional de Tabasco federal, pero los demás requeri- rando aqui es el que compra el (UGRT), donde abordaron el tema an el apoyo de la Federación gobierno estatal, por 130 mil hectáreas y 700 mil cabezas de ganado, expreso; así también, indico mitir a medianos y grandes pro- contratar la protección de su que en materia agricola cuentan con la disponibilidad para apoyar

> La cobertura llegará a más de Agricultura, los más importantes del estado, y

que tenemos previsto, por lo que hay posibilidades de aumentar dero, en previsión de los efectos este esquema de protección,

Celaya del Toro agregó que El seguro que tenemos ope- estos esfuerzos son complementarios a los realizados por los gobiernos estatales, para atender a los integrantes del sector pecuario y agricola que por reglas de operación no pueden ser incluidos en otros programas.

> En esta reunión participaron también Carlos Hernández Reyez, delegado de la Sagarpa en Tabasco, y Agustín de la Cruz, presidente de la UGRT, organización que fue sede del encuentro.

LaJornada

27 Col.____ Secc.____ Fecha.____ 14 JUN 2017

■ Decenas de campesinos de Nayarit reclaman subsidios pendientes desde hace dos años

Privilegia Sagarpa a priístas en Zacatecas, denuncian

ALFREDO VALADEZ Y MYRIAM NAVARRO

Corresponsales

Campesinos de Zacatecas demandaron la renuncia de Roberto Luévano Silva, delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y padre de Roberto Luévano Ruiz, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional. Acusaron al funcionario de entregar recursos sólo a productores rurales leales al tricolor.

Procedentes de Villa de Cos, Pánuco, Guadalupe, Calera y Morelos, los integrantes de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala y del Frente Popular de Lucha de Zacatecas acusaron a Luévano Silva de haber desviado recursos de varios programas de la Sagarpa y de corruptelas en la entrega de tractores.

Los campesinos cerraron los accesos a la dependencia federal en la ciudad de Guadalupe para exigir diálogo con autoridades.

En un mitin, uno de los labriegos se quejó de retrasos y escamoteo en la entrega de recursos del programa Pro-Agro Productivo (antes Procampo), en plena etapa de preparación para la siembra de más de un millón de hectá-

reas de frijol y maíz de temporal.

En tanto, campesinos de Nayarit demandaron ayer la intervención de diputados locales para que la Sagarpa y la Secretaría de Desarrollo Rural y Medio Ambiente (Sederma) del estado entregue recursos pendientes de 2015 y 2016 a más de 210 afiliados a la asociación civil Julián Gascón Mercado.

Humberto Salazar Valenzuela, presidente de dicha agrupación, declaró: "No nos han pagado los famosos dos pesos de la temporada 2016, y una parte de la temporada 2015. Nos dijeron que en estos días nos iban a pagar un apoyo de bajo rendimiento, pero no hemos visto un centavo".

Los manifestantes, quienes llegaron de los municipios de Santiago Ixcuintla, Tuxpan y San Blas, explicaron que son 62 productores y a cada uno les adeudan 3 mil pesos, más el apoyo por bajo rendimiento, lo que suma un total de dos millones de pesos.

El dirigente precisó que busca-

ron a Jorge Segura, presidente del Congreso local, pero les dijeron que está ocupado en el proceso de entrega-recepción a la nueva legislatura que comenzará en agosto.

También llamaron a Sergio Mendoza, delegado de Sagarpa, y a Manuel Rocha Piedra, titular de la Sederma, pero ambos estaban fuera de sus oficinas: sin em-

bargo, el funcionario estatal, explicó Salazar, le comentó que la próxima semana se saldaría el total de los adeudos en el municipio de Compostela. CRÓNICA ...

Fecha: 14/06/2017

Información

Página: 26

Academia

Area cm2: 506

Costo:

50,600

1/2

Antimio Cruz



Crean tecnología para impulsar cultivo de árbol del hule en Jalisco y Nayarit

▶ El objetivo es abastecer a industrias automotriz, petroquímica y aeroespacial • El polímero natural tiene alto valor en el mercado y beneficiará a comunidades productoras

ANTIMIO CRUZ

bol del hule (Hevea brasiliensis) con el objetivo de abastecer a la industria automotriz, petroquímica y aeroespacial.

El proyecto busca fortalecer a las comunidades agrícolas para que puedan vender el polímero de origen natural, que tiene alto valor en el mercado. Para hacer la transferencia de tecnología se cuenta con el respaldo de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa).

El INIFAP apoya el establecimiento de plantaciones de hule en Jalisco y Nayarit porque son regiones favorables por sus características agroclimáticas, lo que representa una opción viable en el cultivo de este polímero natural de alto valor comercial.

El instituto ha trabajado en proyectos de investigación de plantaciones de hule desde hace 75 años, pero en otra región del país, pues desde 1942 la Secretaría de Agricultura y Ganadería cuenta con el Campo Experimental El Palmar, en Tezonapa, Veracruz. Desde aquellos años, la cuenca del Golfo de México ya era considerada una zona de alto potencial de extracción de látex natural. La novedad en este caso es el desarrollo de tecnología para aprovechar el clima de la cuenca mexicana del Océano Pacífico, con el establecimiento de viveros y plantaciones forestales, en los municipios de Jalisco: Talpa de Allende, La Huerta y Villa Purificación.

De igual forma, se instaló un vivero y una plantación experimental en Tepic, Nayarit, con lo que investigadores del INIFAP promueven el cultivo de hule en estas dos regiones y describen la tecnología para el establecimiento y manejo de plantaciones comerciales en desarrollo.

ientíficos mexicanos del Instituto Na- TÉCNICAS FORESTALES. Entre las técnicas que cional de Investigaciones Forestales, INIFAP aplica en el impulso de plantaciones de Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) desa- hule en Jalisco y Nayarit, destaca el injerto de yerrollan nuevas tecnologías para im- ma, que es un órgano complejo de las plantas que pulsar la producción de hule natural en los esta- se forma habitualmente en la axila de las hojas. dos de Nayarit y Jalisco, a partir del llamado ár- Con esta técnica es posible reproducir un elevado número de individuos provenientes de un solo árbol, conocido como clon.

> Adicionalmente se aplican en el cultivo de la planta en campo, para lo cual se recomienda que los árboles de hule se establezcan en época de lluvias, a mediados de junio, para estimular el brote de las yemas y el crecimiento de raíces.

> En cuanto a plagas y enfermedades en el cultivo de hule, en Jalisco y Nayarit no se reportan patógenos que lo perjudiquen, lo cual es una ventaja más para el aprovechamiento de este importante árbol.

> Además, el INIFAP ha evaluado la producción de látex de árboles del clon IAN 710 de 18 años de edad en el municipio de Talpa de Allende, Jalisco, estimándose una producción media de 56 gramos por árbol. Esto alienta a los productores interesados en establecer plantaciones comerciales a corto, mediano y largo tiempo, ya que es una buena alternativa de producción en el campo, con buenas perspectivas de éxito y de alta rentabilidad.

> El árbol del hule en la actualidad es utilizado como materia prima para la industria automotriz, médica y de calzado, así como en la fabricación de artículos necesarios que el hombre utiliza en la vida diaria.

> Los hules se emplean en todas las industrias, algunas de las principales son: automotriz, electrodomésticos, electrónica, farmacéutica, construcción, aeronáutica, espacial, alimenticia, petroquímica. El hule es muy utilizado en la fabricación de llantas, artículos impermeables y aislantes.

> La fabricación de neumáticos utiliza el 60 por ciento de la producción mundial de hule, natural

<u>CRÖNICA</u>

Fecha: 14/06/2017

Información

Página: 26

Academia

Area cm2: 506

Costo:

50,600

2/2

Antimio Cruz

o sintético. Y específicamente en la producción total de neumáticos, el 70 por ciento utiliza hule sintético y 30 por ciento el de origen natural. Tailandia es el principal proveedor de planchas estriadas ahumadas de hule, con aproximadamente la mitad de la producción mundial de hule natural.



Tailanda, es el principal productor mundial de hule natural y México quiere aumentar su participación en el mercado de este producto.

Opinión

RUMBO NUEVO

Página: 18

Area cm2: 317

Costo:

22,785

1/2

César Graciano Calvario



PROYECTO "CCC" CÉSAR GRACIANO CALVARIO

SE ATENDERÁ NUESTRA FRONTERA SUR

-ue anunciada por Gustavo Rosario, secretario de gobierno, la próxima puesta en marcha de una estrategia de atención al problema migratorio en la frontera sur, que en nuestra entidad abarca a los municipios de Balancán y Tenosique. La estrategia fue convenida con la secretaria de gobernación federal. De esta forma ambos niveles de gobierno implementaran el "Programa de Atención Integral a la Frontera Sur", que contempla capacitar a servidores públicos como jueces, ministerios públicos, comisarios y policias, para que brinden un trato adecuado a los migrantes. Además se ofreceran servicios gratuitos de labor social y comunitaria. Gustavo Rosario informo que las dependencias que participarán en el proyecto son Sagarpa, Sedena, IMSS, Sedesol, Policia Federal, DIF Nacional, Instituto Nacional de Migración, Secretaría de Marina y la 38 Zona Militar.

Opinión



Página: 18

Area cm2: 317

Costo:

22,785

2/2

César Graciano Calvario

tales, por medio de los alcaldes de Balancán, Mario Eugenio Bocanegra Cruz, y de Tenosique, Francisco Abreu Vela, tendran una importante labor en el programa, en el que se ofrecerán consultas médicas con cuatro unidades móviles, y se instalarán comedores comunitarios y talleres de prevención del delito. Para esto contarán con el apoyo de los funcionarios de la delegación estatal de SEDESOL responsables de estos programas federales; del director del Centro Operativo de Caravanas de la Salud para la Atención de Contingencias; del Inspector de la Policia Federal a cargo; del subdirector de Promoción y Capacitación de Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes del DIF Nacional; el representante del Instituto Nacional de Migración; de la Secretaria de Marina; de la 38 Zona Militar, incluyendo la participación de la directora general del Registro Civil del gobierno estatal.

A tres años de haberse intentado -y abandonado a los pocos meses- el fallido proyecto de la coordinación de la atención a la migración en la frontera sur, encargado con bombo y platillo a Humberto Mayans, se aprecia la diferencia en la firmeza de la deter- atropellamientos y abusos de autonminación política del régimen Peñista para emprender un nuevo proyecto, esta vez bien estructurado y debida-

En especifico las autoridades esta- mente apalancado. La oportunidad para emprender tal propósito no podía ser más afortunada.

> En todo el mundo los lideres de los diferentes países se deslindan de la politica internacional "reduccionista" del nuevo presidente de los USA. México no podia ser menos. Sobre todo porque en la frontera norte estamos en la primer linea de fuego, sometida al ataque implacable del enajenado dirigente. Con su abominable intención de expulsar al mayor número de migrantes que le sea posible. Y de construir un muro infranqueable para evitar el acceso de los nuevos que lo intentan. Sumado esto a su descarado propósito de lograr la mercenaria colaboración del gobierno mexicano, para atajar en la frontera sur la desesperada migración centro-

> La respuesta del gobierno mexicano parece ser la respuesta apropiada al majadero gobernante gringo. Apoyo y solidaridad con el vecino centroamericano migrante. No podemos vandalizados, como Trump intenta hacer con los mexicanos. Por más que en el pasado inmediato esa haya sido la desquiciada tendencia con los dades y bandas delincuenciales.

El gobierno de Tabasco tiene la oportunidad de colaborar con el

gobierno mexicano, para lavar la cara de la politica exterior. Al mismo tiempo, de comenzar a sentar las bases para la modernización del desarrollo y la integración territorial de una región hasta ahora insuficientemente atendida. Habrá que estar pendientes de su aprovechamiento.

...a pie de carretera Gerardo Gaudiano

El edil de Centro no las trae todas consigo. Anda desubicado, desorientado, nervioso. Como ido pues. En las redes circula la grabación de sus declaraciones sobre los efectos del tormentón acaecido hace un par de noches. No atina a distinguir si Centro y Villahermosa son municipios, ambos, o si el municipio está dentro de la ciudad. No es para menos. Adán López dirigente estatal de Morena no quita el dedo del asedio. Y acaba de presentar una "Denuncia de hechos" con elementos probatorios documentales, para que sean investigados los abusos y corruptelas de la gente del Alcalde. Le digo pues.

No ceda en el combate al mosquito y la hormiga. Usted sabe cómo. Regreso mañana con más. Adiu

Facebook cesar.stone@yahoo.com.mx Twitter @CsarGraciano



Información

Página: 8

Papantla

Area cm2: 313

Costo:

17,215

1/1

MARIA ELENA FERRAL

Solo realiza inscripción a los programas

)ntinúa lectora

MARÍA ELENA FERRAL

PAPANTLA

res no tenemos relación a quién le serán entregados, por lo que ahorita estamos con la inscripción al Proagro, ya que estamos en el ciclo, primavera, verano y otoño, invierno, con una atención de más de cinco mil productores".

El entrevistado señaló "sabemos

Ifredo Delgado Santos, jefe que se han estado pagando apoyos de la oficina de la Sagarpa, de Proagro, a algunos productores, manifesto, "A pesar de que pero no tenemos relación a qué muya pasó la veda electoral, los pro- nicipios corresponden, ya que eso lo gramas de la Sagarpa todavía no son ven, directamente, en la página de liberados, solo nos han autorizado la Sagarpa y le llega el apoyo directo ocho tractores, pero como esto lo al productor; en cuanto a los apoyos hacen, directamente, los proveedo- del Programa de Maíz y Frijol (Py-MAF), todavía no sabemos cuándo serán liberados, ya que de ahí son seis mil hectáreas las que tenemos inscritas; en cuanto al empadronamiento todavia no terminamos, ya que todavía nos faltan los ganaderos que reciben el apoyo del Progan".





Fecha. 1 4 JUN 2017 Secc.



AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN UNIDAD DE ASUNTOS JURIDICOS DIRECCIÓN GENERAL DE RESPONSABILIDADES PROCEDIMIENTO: DORT/00/52/01/7/21/2041 OFICIO: DGR/0/0/22/1805/2017 ASUNTO: Citatorio para audiencia

NOTIFICACIÓN POR EDICTOS

Al C. MIGUEL ÁNGEL LÓPEZ MARTÍNEZ.- En el procedimiento para el fincamiento de responsabilidades resarcitorias DGR/D/05/2017/R/12/041, iniciado por acuerdo del 11 de mayo de 2017, derivado de la auditoría número 404, denominada 'Proyecto Estratégico de Tecnificación de Riego 2012', es señalado usted como presunto responsable, ya que se le atribuye que: No apoyó a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Unidad Responsable del 'Proyecto Estratégico de Tecnificación de Riego 2012' en la supervisión y séguimiento del citado proyecto, por lo que hace a la correcta aplicación de los recursos federales transferidos por la citada Secretaría a la Financiera Rural hoy Financiera Acional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal, mediante el Convenio de Colaboración del día nueve de marzo de dos mil doce, con los cuales se financió el contrato de prestación de servicios DGAFPN-RECFIS-025-12, celebrado el día primero de marzo de dos mil doce por el mencionando organismos descentralizado y la empresa Nenocios Dasava. Agropecuario, Rural, Forestal, mediante el Convenio de Colaboración del día nueve de marzo de dos mil doce, con los cuales se financió el contrato de prestación de servicios DGAFPN-RECHS-025-12, celebrado el día primero de marzo de dos mil doce por el mencionado organismo descentralizado y la empresa Negocios Dasava, S. de R.L. de C.V., siendo el caso que en cuarenta y tres reportes de actividades que soportan las facturas que la citada empresa exhibió como comprobantes de los servicios prestados, se detectó que se incluyeron actividades no relacionadas al Programa Estratégico de Tecnificación de Riego 2012, lo que hace suponer que usted tampoco verificó el seguimiento ni administró el correcto ejercicio de los recursos federales con los cuales se financió el citado contrato y én consecuencia, ocasionó presumiblemente un daño a la Hacienda Pública Federal por un monto total de \$41665,036.60 (UN MILLÓN SEISCIENTOS SESENTA Y CINCO MIL TREINTA Y SEIS PESOS 60/100 M.N.); por lo que, ante la imposibilidad de localizar al mencionado presumto responsable en los domicillos que obran en el expediente al rubro citado, mediante acuerdo de fecha 30 de mayo de 2017, se determinó procedente citarlo a través de edictos, mediante publicaciones por tres días consecutivos en el Diario Oficial de la Federación y en "La Prensa", de Editora La Prensa, Sociedad Anónima de Capital Variable, periódico de circulación en el territorio nacional, a efecto de que comparezca ante esta autoridad a la audiencia prevista en la fracción I del artículo 57 de la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación, publicada en el Diario Oficial de la Federación, el 29 de mayo de 2009; en concordancia con los artículos PRIMERO y CUARTO Transitorios del Decreto por el que se expide la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación, y se reforman el artículo 49 de la Ley de Coordinación Fiscal, y el artículo 70 de la Ley General de Contabilidad Gubernamental, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 20 de enero de 20

Ciudad de México, a 31 de mayo de 2017.

Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 57 fracción I, de la antes citada Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación, publicada en el Diario Oficial de la Federación, el 29 de mayo de 2009 y 3, 21, LXX y 40, fracción III del Reglamento Interior de la Auditoría Superior de la Federación, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 20 de enero de 2017.

EL DIRECTOR GENERAL LIC. OSCAR RENÉ MARTÍNEZ HERNÁNDEZ

AGRONEGOCIOS

JOSÉ RENATO NAVARRETE PÉREZ*

El mercado del arroz

(SEGUNDA PARTE)

a producción de arroz en nuestro país tiene una alta relevancia económica y social. SIAP-Sagarpa reporta que en el año agrícola del 2016 la producción de arroz palay se ubicó en el lugar 33 en términos de valor de la producción entre 196 productos agrícolas más importantes en nuestro país. En su producción participan más de 4,000 productores, generando poco más de 5,000 empleos directos y 12,000 empleos indirectos

De acuerdo con cifras publicadas por la citada entidad, durante el año agrícola del 2016 la producción de arroz palay en nuestro país se ubicó en 254,000 toneladas, nivel 7.6% mayor respecto al ciclo homólogo anterior. Dicha cifra es el nivel de producción más alto en los últimos siete años agrícolas.

La producción en el año agrícola del 2016 se obtuvo en una superficie cosechada de 41,400 hectáreas y un rendimiento promedio de 6.1 toneladas por hectárea; el principal estado productor es Nayarit, seguido de Campeche, Michoacán y Veracruz, cuya producción conjunta representa 69% del total producido en el año agrícola del 2016

En su reporte de intención de siembra, Sagarpa estima una superficie sembrada, para el ciclo Primavera-Verano del 2017, 2.8% superior al ciclo homólogo anterior y un incremento de 11.2% en el volumen de producción en el mismo ciclo.

De la misma manera, Sagarpa estima un incremento anual de 10% en el consumo humano de arroz en el 2017, para totalizar 853,900 toneladas, el nivel más alto de los últimos nueve años.

Por otro lado, durante el 2016 las importaciones de arroz en nuestro país se ubicaron en 681,600 toneladas, lo que representa un crecimiento de 4.5% respecto al 2015 y el nivel más alto de los últimos ocho años.

Para este año del 2017, Sagarpa estima un crecimiento en el rubro de 7.1% respecto al 2016. El principal origen de las importaciones mexicanas de arroz es Estados Unidos.

Durante los primeros cuatro meses del 2017, el precio al mayoreo del arroz pulido tipo Morelos, en Centrales de Abasto de nuestro país, se ubicó 5.9% por arriba de lo observado en el mismo periodo del año anterior. El precio promedio al consumidor reportado por Inegi reporta una tendencia similar al reportar alza de 9.1% en el mismo periodo de comparación.

Considerando la relevancia económica y social de la actividad, así como las perspectivas de crecimiento en la demanda nacional, el sector arrocero presenta oportunidades importantes de crecimiento y desarrollo para contrarrestar así el importante déficit respecto a las importaciones.

Éstas deberán ser aprovechadas a través de intervenciones destinadas a mejorar las capacidades tecnológicas, productivas y empresariales de los productores y promover una mayor integración entre los participantes de la red de valor, para desarrollar estrategias que permitan incrementar la competitividad del arroz mexicano.

*José Renato Navarrete Pérez es subdirector Técnico y de Redes de Valor. "La opinión aquí expresada es del autor y no necesariamente coincide con el punto de vista oficial de FIRA". ¡mavarrete@fira.gob.mx.